

la alta etiqueta y mantienen un comportamiento correcto (salvando los incidentes normales que puedan derivarse por el abuso en la inge-
rencia del alcohol). Refiriéndose al costo por persona, aseguraron que es lo mínimo que se puede cobrar teniendo en cuenta que una cena organizada para una media de 300 personas suele movilizar a 30 personas entre camareros, cocineros y personal de limpieza, que en una noche como esta doblan el sueldo ordinario, las orquestas en aquellos locales que cuentan con ella tienen un "caché" aproximado a las 350.000 ptas, el triple de lo que cobran en temporada de verano, la bolsa de cotillón, el regalo de la casa, el cava a "gogo", etc. suman inefablemente el costo aludido por persona.

PIRATAS OPORTUNISTAS

Otro punto coincidente entre los profesionales consultados era el de que con motivo de la predisposición del público a celebrar esta noche hace que muchos "piratas" de la hostelería se sumen a ella boicoteando los precios y no ofreciendo la calidad y el protocolo que esta celebración se merece.

El público joven, por el contrario suele "pasar" de este tipo de protocolos y acude masivamente a las discotecas, que por lo general en la provincia son homogéneas en el producto que ofrecen, a saber: bolsa de cotillón, una botella de cava, chocolate de madrugada, y una entrada media de 2.500 ptas.

Otras áreas del comercio que ve incrementada sus ventas en esta fechas suelen ser las boutiques de la provincia, que en su mayoría cuentan con un público fiel para los que preparan, sobre todo en ropa femenina, una determinada prenda de fiesta, imponiéndose este año el conjunto de dos piezas, al parecer, según todas las tiendas consultadas, el vestido largo de noche ha pasado en este tipo de fiesta, sustituyéndose por la falda y blusa de la que se

hace uso separado una vez pasada la noche en cuestión. Este tipo de conjuntos suele tener un precio medio de 30.000 ptas.

LA PAGA EXTRA, UN AGUINALDO

Si a este tipo de gastos, le sumamos los juguetes para el día de reyes, los regalos familiares del día de navidad, el cava como bebida oficial de la mesa durante estos días, y el incremento de los días festivos en el almanaque, es lógico que la paga de Navidad pueda quedarse en un aguinaldo para la mayoría de los bolsillos de los ciudarrealeños, de ahí que las estadísticas publicadas por las organizaciones de consumidores coincidan en que en el 90% de las pagas extras se destinen por entero al gasto Navideño.

Otro factor importante del gasto de

los usuarios en Navidad, aunque esta vez de manera indirecta es la que tiene lugar a través de los ayuntamientos en el acondicionamiento de la ciudad para que esta refleja un ambiente acorde con el sentir popular, la mayoría de los gastos en todos los ayuntamientos de la provincia suelen ir referidos al alumbrado en su instalación y consumo, así como la cabalgata de reyes en aquellas poblaciones que se celebran con incorporación de algún espectáculo en particular, las dotaciones económicas en los concursos de belenes (que rondan las 20.000 ptas.), y en algunos de ellos una dotación económica especial a fondos de entidades sociales de ayudas a la gente mas necesitada.

De cualquier forma, y al margen del consumo, desde estas líneas, les deseo *!Feliz Navidad!*

EL ECO



En Alcázar de San Juan,
Navidad es igual a Carnaval